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議 事 録 

          

件   名 

 令和3年度 第1回 瑞浪市介護保険運営協議会 

瑞浪市地域包括支援センター運営協議会 

瑞浪市地域密着型サービス運営委員会 

場   所  瑞浪市保健センター 3階大会議室 
 
 

年 月 日  令和3年 7月 8日 (木)      協議時間 13:30～15：05 

出 席 者      

委員：別紙名簿のとおり(全員出席) 

市：民生部長 正木英二、高齢福祉課長 梅村やよい、高齢福祉課課長補佐 安部智晴、 

高齢者政策係長 長谷川幸、高齢者支援係長 加藤承子  

瑞浪北部地域包括支援センター 加藤聖二、瑞浪南部地域包括支援センター 安藤弘美 

会 
 
 

 
 

議 
 
 

 
 

内 
 
 

 
 

容 

 進行：高齢福祉課長 梅村 

 交代委員の報告、事務局変更の紹介 

 江口会長あいさつ 

日頃は高齢福祉政策にご協力・ご活躍いただき、ありがとうございます。高齢者における

新型コロナウィルス感染症ワクチン接種については、当市は県平均を上回るペースで進ん

でいると聞いています。64 歳未満もスムーズに接種できるようにしていくことが喫緊の課

題です。高齢者施設におけるワクチン接種はおおむね完了していますが、今後も気を緩め

ず皆さんとコロナ対策を進めたいと思っています。 

  議 題 

地域包括支援センター運営協議会 

【会長】  議題 1 地域包括支援センターの運営について 各センターの事業報告及び自己

評価について、まず瑞浪南部地域包括支援センターより説明をお願いします。 

【南部包括】 資料1により説明 

【会長】  ありがとうございました。続きまして、瑞浪北部地域包括支援センターより説明をお願い

します。 

【北部包括】 資料2により説明。 

【会長】  ありがとうございました。ただ今の説明について、ご意見やご質問などございません

か。 

【委員】  センターへは本人が申請することが多いですか。どのような相談が多いです

か。  

【北部包括】本人からは、介護サービス利用の相談、体調、病院のことなどを相談される

ことが多いです。近隣住民や民生委員の相談もあります。  

【委員】  本人が相談する場合は、必要な支援の程度が軽い方ですね。本人に認知症の

自覚がない場合は、周りの方から相談されることもありますか。  

【北部包括】はい。 

【委員】   待ったなしの方はどのくらいいらっしゃいますか。  

【北部包括】年間で1桁くらいの数です。  

【委員】   老々介護の関係ですか？  

【北部包括】その場合もありますし、 1人暮らしの方の場合もあります。  

【委員】  一人暮らしで支援を受けない、老々介護で抱え込む、そのようなケースはあ

りますか。 

【北部包括】はい。あります。そのようなケースは、声のかけ方が難しいと感じています。

拒否が長期化する場合もあるので、声のかけ方は気を付けています。  

【委員】  老々介護による重大な事件をニュースなどで見ますが、当市で重大な案件は

ありませんか。 

【北部包括】ありません。  

【委員】   老々介護で、サービスを利用するのが嫌な方などはいらっしゃいますか。  

【南部包括】夫婦で申請したが、サービスを使わないというケースはあります。民生委員

から連絡があり、支援につながることもあります。本人たちで生活への困り

感が無いため、外部の人を受け入れてくれない場合もあります。転んだり入

院したりなど、きっかけがないと動けないこともあります。現在は、老々介

護より、8050問題のケースの方が、支援が難しいケースとして上がっている

印象です。 
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【委員】   虐待等の困難ケースは増えていますか。  

【北部包括】増えていると思います。身体的虐待なのか、夫婦喧嘩とみるのが難しいケー

スや、経済的だと、子供が親の年金で生活しており、親本人は子供が年金の

使用に同意しているのか疑問なケースなどがありました。今年度はこの 3か

月で 3件程度把握しています。  

【委員】   スムーズに解決していますか。  

【北部包括】すぐに市に相談し、とりかかっています。 

【委員】   経済的虐待も、身体的虐待も両方ですか。  

【北部包括】はい。どちらもすぐに相談しています。 

【委員】   経済的虐待の具体例を教えてください。  

【北部包括】親の生活に影響が出る程度まで子供が使用してしまうことなどが考えられま

す。  

【委員】   事業所からの虐待通報もありますか。  

【北部包括】そのようなケースもあります。 

【委員】  自己評価が前回よりかなり上がっていますが、事業がスムーズに行われてい

るという認識でいいでしょうか。 

【南部包括】ケアマネージャーとの連携や、地域ケア会議の実施に自信を持てるようにな

ったと認識していますので、そのあたりで評価を上げました。  

【北部包括】関係機関との連携が進んだこと、地域へじわじわと活動を拡大できたことを

評価しています。今後、さらに進めていきたいです。  

【委員】   令和 2年度は新型コロナウィルス感染症により活動がなかなかできなかった

と思います。ワクチン接種が進めば、第 2層協議体の設置に力を入れていっ

ていただきたいです。 

【委員】   資料のレーダーチャートは標準的な指標ですか。  

【事務局】  はい。国の指標に基づいています。  

【委員】   昨年度の全国の平均値を記載していただきたいです。  

【事務局】 レーダーチャート下の表の、一番右側が令和元年度の全国平均のデータとな

っています。令和 2年度は、令和 4年 1月頃の提供となります。  

【委員】   次年度から、レーダーチャートに全国データを載せるといいと思います。  

【事務局】  承知しました。  

【委員】  家族が濃厚接触者など、新型コロナウィルス感染症関係の緊急対応はありま

したか。 

【北部包括】そのような事例はありませんでした。  

【委員】   地域の一人暮らしの高齢者を、民生委員と一緒に訪問したことがあります。

本人と話をし、緊急時の対応など確認しました。地域住民は、どのような行

動をしていけばいいでしょうか。このようなケースも包括支援センターへ相

談した方がいいのでしょうか。 

【北部包括】地域での見守りは、普段の生活の中で行っていただければと思います。  

何か異常があったら連絡をお願いします。  

【委員】   資料にある、見守り協定からの相談とは、どのようなものですか。  

【北部包括】 2件とも新聞店から新聞がたまっているとの連絡です。  

【南部包括】配食サービス業者から、いつもと様子が違うと連絡がありました。  

【委員】   見守り協定とはどのようなものですか。  

【事務局】 高齢者の異常を発見した際に、市や地域包括支援センターへ連絡してもらう

協定を民間事業所と結んでいます。現在35事業所と締結しています。郵便局

等も入っていただいています。 

【委員】   見守り協定先の職員は守秘義務を守ってやっていただいていますか。  

【事務局】  そのように認識しています。  

【委員】  以前、一人暮らしの高齢者の、災害時の薬の管理について地域の方と話した

ことがあります。個人情報の関係もありますが、災害時にどのように独居高

齢者を把握するのか、誰がその方たちを助けるのか、ということを考える必

要があると思います。 

【委員】   地域には、一人暮らしで普段の生活は問題ないが、何かあった際に家族と連絡がつかず

困るケースもみられます。そのような場合の対策も必要かと思います。 

【委員】   他人事ではありませんね。皆が安心して暮らせるよう、地域などで具体的なセーフティ

ーネットを作っていくことが必要だと思います。 

【会長】   それではお諮りします。議題 1 地域包括支援センターの運営について、適切に運営が

なされていると承認してよろしいでしょうか。賛成の方は挙手をお願いします。 
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           －委員全員挙手－ 

【会長】  全員賛成により議題 1 は承認されました。続きまして、議第 2 地域包括支援センターの

委託先事業所の承認について、事務局より説明をお願いします。 

【事務局】 資料 3により説明  

【会長】  ありがとうございました。ただ今の説明について、ご意見やご質問などございませんか。 

           －意見なし－ 

【会長】  ありがとうございました。 

 

介護保険運営協議会 

【会長】  続きまして、介護保険運営協議会に移ります。議題 1 介護用品支給事業のあり方につい

て、事務局より説明をお願いします。 

【事務局】 資料 4により説明  

【会長】  ありがとうございました。ただ今の説明で何かご意見、ご質問はありますでしょうか。 

【委員】  前年度から変更はありませんか。 

【事務局】 変更はありません。 

【委員】  実績額と利用者から、全員が限度額まで利用していないようですが、どの程度の利用率と

なっていますか。 

【事務局】  年度途中で対象となる方もいらっしゃいますので、全員が満額の 54,000円というわけで

はありません。令和 2 年度は 1枚 3,000円のクーポン券を 420 枚交付しています。うち、

死亡や対象外となり返却されたのが 78 枚、使用されたのが 388 枚、権利があるが使用し

なかった分 4枚でしたので、使用率は 99パーセントでした。 

【会長】  ありがとうございました。議題 1 介護用品支給事業のあり方について、今後交付金が対

象外となっても、引き続き介護用品の支給事業については実施すべきであるという方針で

よろしいでしょうか。賛成の方は挙手をお願いします。 

           －委員全員挙手－ 

【会長】  全員賛成により議題 1 は承認されました。続きまして、4 報告事項に移ります。介護保

険運営協議会 1．令和 2年度介護保険事業の報告について、事務局より報告をお願いしま

す。 

【事務局】 資料 5－1から 4により説明 

【会長】  ただ今の報告について、ご意見やご質問などございませんか。 

           －意見なし－ 

【会長】  ありがとうございました。続きまして、2．令和 2 年度地域支援事業状況の報告について

事務局から報告をお願いします。 

【事務局】 資料 6にて説明 

【会長】  ただ今の説明について、ご意見やご質問などございませんか。 

           －意見なし－ 

【会長】  ありがとうございました。 

 

介護保険地域密着型サービス運営委員会 

【会長】  続きまして、介護保険地域密着型サービス運営委員会 (1)地域密着型サービス等の指定

及び実地指導の報告について、事務局より報告をお願いします。 

【事務局】 資料 7-1 から 3 により説明 

【会長】  ありがとうございました。続きまして、地域包括支援センター運営協議会 地域ケア会議

年間計画表について 事務局から報告をお願いします。 

【事務局】 事務局説明 

【会長】  ただ今の説明について、ご意見やご質問などございませんか。 

【委員】   今年度はどのように実施されていますか。 

【事務局】  介護予防支援会議については、5月の予定でしたが、新型コロナウィルス感染症の拡大防

止の観点から中止しました。ワクチン接種が進めば、今後は計画通どおりできると思いま

す。 

【会長】  これをもちまして、本日の議題は全て終了いたしました。ありがとうございました。 

民生部長あいさつ 

 

 


